



Lyon, le 20 février 2010

Philippe Meirieu  
Tête de liste régionale  
Europe Ecologie Rhône-Alpes  
4 rue Imbert Colomès  
69001 LYON

Confédération paysanne  
Rhône-Alpes

Signature de l'appel « Alimentons les Régions »

Mesdames, Messieurs

Je tiens à vous remercier pour votre interpellation et c'est avec gravité et en même temps enthousiasme que je salue votre engagement de tous les jours auprès du monde paysan. C'est avec force que nous lutterons ensemble contre les crises qui traversent la filière agricole.

La situation actuelle appelle à une transformation radicale de nos modes de production et de consommation au sein de notre agriculture, mais aussi dans tous les pans de notre économie.

C'est pourquoi, depuis longtemps, les écologistes sont reconnus pour avoir accompagné les agriculteurs dans de nombreux combats qui se traduisent aujourd'hui par des mesures déjà engagées et des propositions qui pourront l'être si nous sommes en position de diriger la région le 21 mars. Europe écologie s'engage ainsi à faire de Rhône-Alpes une région sans OGM, sans pesticides avec 100% de repas bio et de produits locaux dans les cantines des lycées.

Toutes ces mesures ne suffisent pas. C'est pourquoi nous pensons mettre en place un processus de transformation de notre modèle de société et de notre modèle agricole (voir programme Europe écologie Rhône-Alpes en pièce jointe) qui passe par :

La **reconversion** des exploitations agricoles vers l'agriculture biologique, avec la mise en place de circuits courts et des moyens pour diversifier les cultures et productions.

La **relocalisation** de l'économie avec la constitution de ceintures vertes autour des agglomérations, ce qui implique la création d'un établissement régional du foncier pour permettre un accès facilité aux terres, notamment pour les jeunes agriculteurs.

La **redistribution** des revenus en améliorant la répartition des subventions agricoles. Il faudra alors nouer des partenariats avec l'UE pour que la région puisse intervenir dans la distribution des subventions de la PAC. C'est aussi la mise en place d'une éco-conditionnalité des aides et une revalorisation globale du secteur agricole.

Enfin, un mot pour les agriculteurs qui souffrent particulièrement en ce moment. Nous créerons des solidarités inter-professionnelles, des passerelles en favorisant la formation tout au long de la vie, dans les lycées agricoles, pendant les périodes d'activités et de retraites. Nous valoriserons le statut humain et financier des agriculteurs et leur environnement. Cette solidarité entre l'homme et la nature guideront notre action au conseil régional, en ayant toujours en tête deux questions qui n'ont cessé de me suivre tout au long de mon parcours : « Quel monde allons-nous laisser à nos enfants ? Quels enfants allons-nous laisser au monde ? ». Ainsi je m'engage dès maintenant à signer l'appel « alimentons les régions ».

Avec mes très chères salutations

Philippe MEIRIEU

